

Gérard Auffray fait rimer invention et épargne

Cet inventeur passionné de 72 ans se ressourçe à Dinard. Il veut montrer que l'« argent moral » n'est pas forcément un oxymore. À condition de ne pas dépasser les lignes rouges.

Portrait

Gérard Auffray reçoit dans sa maison de vacances dinardaise, où il revient régulièrement avec ses enfants et petits-enfants retrouver ses racines. L'homme de 72 ans, issu d'une famille rennaise de neuf enfants, porte plusieurs casquettes.

Dans les années 1960, il jouait au Stade Rennais, dont il avoue être un fervent supporter. Après ses études supérieures, Gérard Auffray se résout à quitter sa Bretagne natale. « J'avais découvert qu'à Saint-Brieuc un décideur parisien voulait fermer une usine. Puisque les décisions sont prises dans la capitale, c'est là que je devais aller. »

« Comme je n'étais pas à l'aise dans le monde financier, je m'y suis formé. Je voulais comprendre les mécanismes de l'épargne, pour pouvoir informer et éduquer le plus grand nombre. Je veux que les Bretons utilisent leur force de caractère pour l'appliquer dans les centres de décision. »

Une maison dédiée à l'épargne

Son moteur ? La création. Sa règle de conduite : « Est-ce que le secteur économique a un besoin fondamental, est-ce que je peux être utile et efficace ? » Guidé par ces principes, notre économiste se lance dans l'invention. « À la fin des années 1960, j'ai remarqué que la France était un désert économique en province. Avec d'autres personnes, on a donc créé une société capable d'amortir un immeuble en quinze ans, au lieu de cinquante. »

Pour lui, le monde économique a mal évolué. « Avant 1914, la France



Dans le jardin dinardais de Gérard Auffray, une frise réalisée par une artiste de Saint-Lunaire représente ses passions.

était le premier banquier du monde. Aujourd'hui, tout va mal, parce que les politiques ne sont pas suffisamment formés à l'économie. Je veux montrer que gagner de l'argent peut être moral, si on ne dépasse pas les lignes rouges. »

Toujours dans cette idée de partager sa passion pour l'économie et d'informer le plus grand nombre, il y a un an, Gérard Auffray crée la Maison de l'épargne, à Paris. Elle regroupe une grande partie de ses inventions, à l'image du sélecteur d'épargne de 1970, machine permettant d'indiquer

les placements financiers qui correspondent aux désirs de l'épargnant. Le lieu, ludique, entièrement orienté vers le thème de l'argent, possède sa librairie, appelée la tirelire, ou son bar, la cagnotté, avec des placards en forme de coffre-fort.

La maison recèle un autre trésor : une collection de plus de 1 000 affiches sur l'épargne, de différents pays, visible dans le hall d'entrée. « Je voulais offrir à tous l'histoire illustrée de l'information économique. J'ai commencé à les collectionner en 1964. Depuis un siècle, l'épargne

a permis de financer la guerre, les autoroutes... À chaque fois les arguments étaient différents. De nos jours, les publicités expliquent comment payer moins d'impôts. Avant, elles étaient orientées vers la générosité et la solidarité. »

Et la retraite dans tout ça ? « Pour moi, c'est un terme militaire qui veut dire défaite. Je n'ai aucune raison de la prendre, tant que j'aurai envie d'innover et de faire fonctionner ma créativité. »

Marion RIEGERT.

Il arrive...
DU 3 NOVEMBRE AU 21 DÉCEMBRE 2014

GRAND JEU 7 À GAGNER

Chaque jour, retrouvez dans votre journal, les chiffres à gratter sur votre carte "7 à gagner"

-46€
pour 3 mois d'abonnement*

Le journal 7j/7 pendant 3 mois (papier + numérique)

+ Une carte à gratter chaque lundi

+ Tous les suppléments (Sport Ouest, TV Magazine...)

49€ au lieu de 95^{99€}

* Voir conditions détaillées sur abo.ouest-france.fr

Pour recevoir Ouest-France 7j/7 pendant 3 mois, c'est très simple :

Plus rapide : connectez-vous sur abo.ouest-france.fr

ou appelez au 02 99 32 95 96 du lundi au vendredi de 9h à 19h et le samedi de 9h à 13h30 (hors jours fériés)

Cette promotion s'applique à : 0299329596

ouest-france